

# Candidatos a gobernador regional presentan los ejes de sus programas

Turismo, seguridad, mayor empleabilidad y atracción a la inversión son algunos de los intereses de quienes van por el cupo que se decidirá en las urnas en octubre, durante dos días de elecciones.

**María José Collado Rojas**  
mariajose.collado@estrellaarica.cl

El próximo 26 y 27 de octubre, ariqueños y parinacotenses deberán elegir al próximo gobernador regional, junto con los alcaldes, consejeros regionales y concejales.

El Servicio Electoral destacó que el sábado 26 y domingo 27 de octubre serán feriados legales no son irrenunciables. Sin embargo, la restricción señalada en el N° 7 del artículo 38 del Código del Trabajo, que prohíbe el funcionamiento para los centros o complejos comerciales administrados bajo una misma razón social o personalidad jurídica se aplicará solamente el día domingo 27.

Para el cargo de autoridad regional, seis candidatos van en la papeleta. Cada uno de ellos ya está trabajando fuertemente en su campaña, enfatizando aquellas áreas que consideran de interés para impulsar en la región.

## FIDEL ARENAS

Fidel Arenas Pizarro fue presidente de la Fraternidad de Pastores de Arica y va por el Partido Social Cristiano en calidad independiente. Comentó que su campaña tiene algunos focos importantes, como por ejemplo, "no desenfocarnos de nuestro modo natural que tiene que ver con los cristianos y evangélicos asistiendo a reuniones de iglesias para poder presentar nuestros objetivos y también nuestro programa".

Agregó que junto con ello su campaña también estará en las calles, y medios de comunicación. Su programa está basado en los siguientes ejes: desarrollo y crecimiento económico; seguridad; familia como destino de los beneficiarios; turismo; probidad e integridad; conectividad;



CINCO HOMBRES Y UNA MUJER BUSCAN LLEGAR AL GOBIERNO REGIONAL, CONVIRTIÉNDOSE EN LA SEGUNDA AUTORIDAD ELEGIDA.

descentralización; diálogo productivo fronterizo y ejecución dinámica y oportuna.

"Creemos que es vital crear una verdadera atmósfera de diálogo en el respeto dentro del Gobierno Regional, escuchando y en conjunto tomar decisiones con los consejeros regionales, para darle un ambiente de sinapsis que resulte en beneficio de nuestra región".

## BERNARDO OLIVOS

Bernardo Olivos Azúa (PDG) es ariqueño, profesor de educación física y empresario del turismo. Fue campeón de Chile en waterpolo. Comentó que su principal propósito es ver crecer a la región "y sacarla del estancamiento, de la falta de proyectos y el bajo presupuesto regional, teniendo como principal foco el turismo".

Agregó que es un convencido de que este sector puede sacar adelante a la región y ser competitiva con destinos como Iquique y Tacna. "Una de las principales preocupaciones es

ver la inversión del plan de los 100 años. Se tienen que generar empleos de calidad para nuestra gente. Además, es importante distinguir que no se puede hacer cualquier inversión, porque lo que importa es que esta genere empleo y que después de la inversión siga generando trabajos permanentes".

Por otro lado, destacó la agricultura y la logística como otros sectores a impulsar en su campaña. "También me interesa que pudiéramos organizar los Juegos Deportivos de la Amistad Panandinos, invitando a países que están vinculados a la Cordillera de Los Andes para conmemorar los 100 años de Arica. Los sueños de nuestros antepasados son los sueños del futuro", acotó.

## JUAN JACOBO TANCARA

Juan Jacobo Tancara Chambe (PH) definió su campaña como una iniciativa ciudadana que actúa con pocos recursos, por lo que es importante el boca a boca y el terreno.

Dentro de sus propues-

tas detaca el potenciar a la región turísticamente con auge en la ecología, cuidándola en temas como la basura y su posición fronteriza. "Hemos estado concientizando a las personas y fundamentalmente en el tema de los valores, la transparencia, la ética que no deben perderse en la política. Son años los que trabajamos con estos temas junto a un grupo importante de ciudadanos, ciudadanas, académicos, gente de la cultura, científicos".

Añadió que "estamos en una campaña con mucha convicción, modesta, porque somos iniciativa ciudadana. Pertenzco a las poblaciones y desde ese punto de vista hablamos, conociendo la realidad profunda. Muchas personas quieren seguir quedándose en los cargos, perpetuándose en el poder, como si en Arica no hubiera otras personas que también pudieran hacerlo y también pudieran tener esa gran preocupación".

## DIEGO PACO

Diego Paco Mamani fue

consejero regional y ahora va por el cargo de gobernador por Chile Vamos (RN). Mencionó que su campaña la preparó en base al desarrollo de la región, al crecimiento de Arica y Parinacota y a la inversión. "Estamos convencidos que se necesita incrementar las hectáreas destinadas a producción agrícola, fomentar el emprendimiento social y de las pymes, atraer inversión, apoyar el deporte regional con la construcción, de un estadio con estándares FIFA, una nueva piscina olímpica temperada y un estadio de alto rendimiento en Putre".

Agregó que de ser electo como gobernador regional, se comenzará el diseño y la construcción del edificio regional ya que "es inconcebible que sigamos tirando plata a un saco roto, pagando arriendo millonario por las oficinas del Gobierno Regional".

Por último mencionó la importancia de crear un plan de infraestructura pública que permita que un porcentaje relevante del

Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) se utilice en proyectos de inversión, entre otras iniciativas", sostuvo.

## JORGE DÍAZ

El gobernador regional va a la reelección por el PDC. Abogado, es la primera persona en ocupar el cargo desde su creación. También fue consejero regional.

Como autoridad ha puesto el tema de la seguridad y la migración irregular como foco de acción. También impulsa la creación de la comuna Punta Norte, operativos de salud para la reducción de listas de espera y los proyectos para el Plan Especial de Desarrollo de Zonas Extremas (Pedze) 2.0 entre otras iniciativas.

"Tenemos la experiencia de esta gobernanza de tres años, de los logros que hemos tenido, de lo que hemos hecho y de lo que nos queda por hacer. Vamos a escribir el siguiente capítulo de la mayor historia de nuestra región jamás contada. Arica y Parinacota recuperó la jerarquía que se merece a nivel nacional porque desde el nivel central tuvieron que mirar la importancia geopolítica de nuestra región y tuvimos la capacidad de innovar en materia de seguridad, tanto así que el Ministerio del Interior nos solicitó apoyo con el sistema Abis. Por ello, nuestro mayor énfasis estará en seguridad y en el mejoramiento de los ingresos de los habitantes de nuestra región", dijo.

## KARLA KEPEC

Respecto a la candidata del Partido Republicano, Karla Kepec, pese a que el diario La Estrella de Arica la ubicó para conocer parte de su campaña, no hubo respuesta al cierre de esta edición.